

Tornado de Puerto Varas I

● Antes que nada, estas líneas son dedicadas a las víctimas del tornado ocurrido en la comuna de Puerto Varas, a ellas todo el apoyo y solidaridad ante la tragedia sucedida. Lo ocurrido nos ha consternado a todos como país, como región y como personas que somos.

Un tornado de categoría F1 golpeó a la comuna de Puerto Varas, dejando daños amplios en la ciudad, con un máximo de vientos de 170 kilómetros por hora y recorriendo 2,2 kilómetros en la ciudad. Dejó varios heridos y propiedades dañadas.

Pensar en los damnificados en este momento es lo más importante, ya sea a través de colectas, envíos de ayuda física como mano de obra que pueda ayudar en la reconstrucción de las propiedades dañadas.

Son actos de humanidad y solidaridad que se pueden ofrecer ante la tragedia ocurrida.

Este tipo de situaciones deben recordarnos que la humanidad y la comunidad se vuelven importantes para salir adelante como ciudadanía. Tener altura de miras y pensar que cuidar de los nuestros es cuidarnos a nosotros mismos, es una verdad fundamental, ya que son vidas, fuentes de trabajo, fuentes de desarrollo para nuestra región, ya sea desde el comercio, el turismo y otros rubros que se vieron afectados y que son el motor

para personas que trabajan en la comuna, o que van allá para trabajar desde el mismo Puerto Montt o comunas aledañas.

Se aplauden iniciativas privadas como las dadas en estas últimas horas, donde se han dado alrededor de mil metros de techumbres para los damnificados. Ello debe hacer reflexionar a las autoridades locales y más, nacionales, para actuar de manera más eficaz contra los desastres naturales.

Jairo Salcedo Salas

Tornado de Puerto Varas II

● Respecto del reciente e imprevisto tornado registrado el domingo en Puerto Varas, es imaginable que Senapred, la Dirección General de Aeronáutica Civil, meteorólogos y científicos estarán estudiando la posibilidad de predecir este tipo de fenómenos atmosféricos gracias a las nuevas tecnologías; y con ello disminuir los riesgos humanos y materiales asociados a su aparición.

Situaciones como la ocurrida no son ajenas a nuestra geografía sureña, años atrás ya han ocurrido eventos relacionados (Club de Yates Chinquihue y Valle Volcanes, entre otros), pero nunca en la magnitud y daños del cinematográfico tornado puertovarino. Es muy probable que el cambio climático también esté incidiendo en la ge-